じゃない』を啓発活動重点目標とす

ることを確認して、

総会は滞りなく

令和5年度 定時総会を開

『「誰か」のこと じゃない』



総会終了後の記念撮影(ハ代グランドホテルにて)

に選出 啓発劇、 権教室、 案どおり承認され、 れました。 二委員、 熟知しておられ、 等々の八代協議会の各委員会活動を 広報編集委員会の機関紙 会の民生委員児童委員との合同研修 表彰があり、 議事に入り、 席上、令和4年度人権擁護功労者 今井晃委員の3名が受賞さ 男女共同参画委員会の 高齢者・ すべての議案の審 大塚雄二委員、 平野新市委員を議長 大変驚きました。 障がい者人権 『誰か」 「夢風 のこと 議 Щ 船 委員 が原 田健 人権

総会の模様

グランドホテルにおいて、 長に小山一廣氏が選出されました。 令和5年度八代人権擁護委員協議会定時総会が5月 審議では、 提案された全ての議案が原案のとおり承認され、新会 3 7 名の委員出席の下開催されました。 12 日に

代

編 集・発 行 \代人権擁護委員協議会 〒866-0863 八代市西松江城町11番11号 Ta.0965-32-2654

ある5月12 コ 口 ナ 禍 前 \mathcal{O} 日 普通の生活に戻り (金) 午後1時 熊本地方法務 20 分

終了しました。

その後、齊藤恵支局長補佐より

方法務局次長が代読されました。 局長のあいさつ文を前野政彦熊本地 吉田和人八代人権擁護委員協議会長 あいさつに始まり、 その中で、こども人権委員会の人

を受けました。 法~相談への対応~」と題して研 下俊子委員より「カウンセリング 続登記の申請の義務化について」、 どちらも興味深い内容で、

技 Ш

開催され、 学習していきたいと思いました。 そして、 大変充実した一日となり 4年ぶりの意見交換会も 山中美紀代 今後

定時総会祝辞

熊本県人権擁護委員連合会の皆様方には、常日頃、当九州人権擁護委員連合会の活動に対し、多大 の御支援、御尽力を賜りまして、誠にありがとうございます。新型コロナウイルス感染症対策のため のマスク着用は、令和5年3月13日から個人の判断に委ねられることになりました。新型コロナウ イルス感染症の位置づけも5月8日から5類感染症に変更されました。

このような中で、本日の総会開催に至られましたことは誠に意義深いことで、心より祝意を表しま す。インターネットや SNS 等の普及により、手軽に情報を収集・発信できるようになりました。その 一方で、プライバシーの侵害、誹謗中傷、デマの配信・拡散、個人情報の流出などの人権侵害が深刻 な問題となっています。

法務省の人権擁護機関が受けた、インターネットに関する人権相談の件数は、平成31年1月から 令和3年12月までの3年間に2万件を超えました。インターネット上の人権侵害情報に関する人 権侵犯事件の処理件数も5,382件に上っています。

インターネット上の誹謗中傷対策で、侮辱罪を厳罰化し、現行の懲罰や罰金刑の対象とする改正刑 法も令和4年6月13日、国会で可決、成立しました。

民間企業でも、人権擁護に対する取り組みが強まっています。貧困や気候変動など世界が直面する 課題解決のため、2015年に採決された「持続可能な開発目標(SDGs)」を事業計画に盛り込む企 業が増えています。

経済産業省は、令和5年4月4日、企業が事業活動で人権侵害をしていないかどうかを点検するた めの実務者向け参照資料を発表しました。まだ、点検を本格化していない企業に対応を促すためのも のです。

司法の動きも注目されます。旧優生保護法のもとで不妊手術を強制されたと訴えた裁判でも、兵庫 県の5人が、国に賠償を求めた裁判で、2審の大阪高等裁判所は、この3月23日、訴えを退けた1 審判決とは逆に国に賠償を命じました。一連の裁判で国の賠償責任を認めた判決は7件目です。

人権救済に対する社会の期待はますます強まっています。私たち、人権擁護委員は、法務省の人権 擁護機関の一翼を担うものとして、この国、社会の期待に応えるべく、人権擁護活動の充実を図る必 要があります。これらの活動においては、従前にも増して、組織体としての一体的な取組が必要不可 欠です。

本日の貴連合会総会が実り多いものとなりますこと、そして、委員の皆様方のご清祥を祈念申しあ げまして、祝辞とさせていただきます。

九州人権擁護委員連合会会長 内田 博文

した組 ひとつ かげであろうと思っ 仕 と不安につつまれて んと種をまいていただいてい $\bar{\mathcal{O}}$ その \mathcal{O} こつながん ですが、 指導に ひとつ になりま ことでしたの 織 議会はほ 内容を説明し ことは普段 委員 だぎに際い いるという印象です。 体だなあということでした。 折あらためて感じたの に恵まれて とりあってい 各位 \mathcal{O} それ た。 持ち場が全体にて して吉田前会長 んとうに生き生きと カュ 熱意の とら法務局 とは に加えてここに た次第で で今もっ て いま 11 いただきまし いること るす。 集 す。 積 0 は、 皆 血 カン が

職 を吉田前会長から 代 人権 擁護委員 引き



ざいます。

けです。

ります。 に協議会活動を進めていくことにな 私たちはこれらを受け継いでさら

本的な姿勢にしていきたいと考えて います。 相談をすること、いつも楽しくやっ ていくこと、このふたつを自分の基 そのために、 まずみんなと十分に

ŋ 議会活動になるようにつとめてまい わる状況は多様化、 たいと思います。 ご承知のように昨今の人権にかか しっかりと対処して充実した協 複雑化してい ま



熊本地方法務局

代支局長 堤 紀子

として鹿児島地方法務局法人登記部 いら参りました この度の異動により、 堤 紀子」でご 八代支局長

> にしています。 島局で勤務してきましたが、 まで、長崎、 ので、八代での生活もとても楽しみ 巡りやグルメなど満喫してきました も十年目になり、赴任先では観光地 は初めてになります。 出身は長崎県佐世保市です。 那覇、 京都、 単身赴任生活 福岡、 熊本局 鹿児

動させていただくことを嬉しく思っ 実績を知り、 明るく楽しい雰囲気と今までの活動 りで不安もありましたが、 ています。 ただき、八代人権擁護委員協議会の からいくつかの会議に出席させてい 人権擁護業務に携わるのは久しぶ 大変心強く、 年度当初 一緒に活

いただいた実績には、 な工夫を凝らした啓発活動を行って コロ ナ禍にあっても、 頭が下がりま 様

支援・御協力をいただきますようよ ろしくお願いいたします。 取り組んで参りますので、 各種課題に皆様とともに、 標と十七項目の強調事項をはじめ、 目標とし、本年度の啓発活動重点目 擁護委員の認知度向上を私の 素晴らし い活動をされている人権 どうぞ御 積極的に 第一の

支局長補佐 恵

藤です。 務局八代支局に異動となりました齊 本年4月1日付けで、 熊本地方法

り、 く仕事ができればと思いますので、 りましたので、 護委員協議会の皆様方とはご縁があ 能になると思われます。 定となっていますので、これまでの 得ております。本年度は、 活動がとても活発であるとの情報を の中でも八代人権擁護委員協議会は には各協議会が複数ありますが、 回で4度目の勤務となります。 えます。八代支局には縁あって、 支局長補佐でした。 及び啓発活動等を通じながら、 本格的に協議会活動をすることが可 コロナ禍での活動制限は緩和され、 ナウイルスへの対応が変更される予 どうぞよろしくお願いします。 前任地は人吉支局で現在と同じく 人権擁護事務は2期3年目を迎 在職中は、 今回の異動によ 八代人権擁 各委員会 新型コロ 楽し 県内 そ 今



新 務局長挨拶 副 会長

これまで企画担当委員、 副 会長 寺 事務局長 亩 公子

となる貴重な経験でした。

の運営に携われたことは、 として長年事務局に所属し、

私

財

組 0

織体

は中止、 など、 びにお詫びの日々でした。 た。 り効果検証を行い、 重点項目の取り組みをPDCAによ 皆さんと一緒に仕事をさせていただ 不足の自分が、 ました。こうして幾度も困難を乗り でも工夫を凝らし、パネル展に向け や研修会、 ナ感染症のまっただ中であり、 ましたが、やりがいのある仕事でし げるためのアクションプランの作成 き幸せに思います。 越え絆を深めたように思います。 て事務局一丸となりパネルを作成 企画担当がまだできたてのころ、 事務局長になってからは、 慣れない事務に戸惑いもあり 延期の繰り返しで、 特設相談など、 素晴らしい事務局 活動の精度を上 ありがとうござ 計画 そんな中 そのた コロ

どうぞよろしくお願いいたします。 とうぞよろしくお願いいたします。皆 をのチームワークの良さが、協議会の団 活力の強さだと思います。今後も研 にできるよう努めてまいりますので、 できるよう努めてまいります。皆

事務局長 山田 健二

·!! 「???の毎日から早く脱却した

からず、 自分の足下をしつかり見て、 ば 前事務局 います。 ていることをとても情けなく思って 何をどうしたらよいのかさっぱり分 長を仰せつかってからというも 月が過ぎようとしています。 ただいており、 う存在になれるよう努力しなけれ 令和 5 ならないと思っています。 たことを思い起こし、 ろいろな場面で支えていただいて 今まで前事務局長の姿を見てきて、 務局員総力を上げて進めてい 長の寺田委員のリードによ 総会のための資料作成は、 右往左往した1か月となっ 年度がスタートして早1か 感謝の極みです。 自分もそう まずは 事務局 しなけ

> ればならないことや、した方が良い にとなどをよく考え、焦らず進めていきたいと思います。いろいろ至らぬ点 が多々あり、ご迷惑をおかけすると といますが、ご指導、ご鞭撻をよろ といますが、ご指導、ご鞭撻をよろ といますが、ご指導、ごででしていき といますが、ご指導、ごででしている といますが、ご指導、ごででしている といますが、ご指導、ごででしている といますが、ご指導、ごででしている といますが、ご指導、ごででしている といますが、ご指導、ごででしている といますが、ご指導、ごででしている といますが、ごお言いとといる。

退任にあたって

八代市 秋岡 美樹夫

施し、 思い出です。八代で6校区、 させていただきます。 る発展を祈念してお礼の言葉に代え 物であります。 すべての皆様のご理解とご協力の賜 名になりました。これも関係された 童委員の皆様との合同研修が一 大きく制約される中、 新型コロナの影響で人権啓発活動が ればこそです。心から感謝致します。 沢山の協議会委員の皆様の支えがあ 間でした。これも支局の職員の方や 1 校区、 2 期 参加された総人員は約3 (6年を振り返るとあっという 全体として7つの校区で実 八代協議会のさらな 校区の民生児 水俣で 番の 0

氷川町 永田 春生

に生活しておりました。 川町役場退職後約10年、自由気まま擁護員の辞令交付がありました。氷

隣席の方のおかげでした。 感謝申しあげます。 3 相変わらず補聴器装着しても、 議の時は、 やおいかんぞ」、結果は隣の人に教え 由なだけに、 1 は聞こえませんでした。 \mathcal{O} 員長からの計らいで、 てもらい助かりました。 会議の状況がつかめません。「こらぁ 年間 横に席が設けられていましたが、 ました。 会議に出席しましたが、 久しぶりに仕事をするかと1回目 動められたのは、 事務局長、 補聴器を着けていても、 ありがとうござ 子ども人権委 司会進行の方 そんな私が 役員の方、 また次の会 耳が不自 皆様方に 大半

い」 人権擁護員さんの活動「素晴らし

八代市 豊田 孝二

障委員会での民生・児童委員との合活動が制限される中、2年間は、高・変お世話になりました。コロナ禍で1期、3年間ではありましたが大

同研修会。1年間は男女委員会での 同研修会。1年間は男女委員会での 意ました。ありがとうございました。 きました。ありがとうございました。 今後も、皆様のご健勝と八代協議 今後も、皆様のご健勝と八代協議 会の益々のご発展をお祈りいたします。

芦北町 草野 靖子

子ども人権委員会に3年間所属していて学び元気をもらいました。良ん権教室では子ども達と共に人権にたが出来ました。短い間でしたが、とが出来ました。短い間でしたが、とが出来ました。短い間でしたが、とが出来ました。短い間でしたが、とが出来ました。短い間でしたが、とが出来ました。

常駐では、いつ来られるかドキド常駐では、いつ来られるかドキド

になりました。謝の気持ちで一杯です。大変お世話謝の気持ちで一杯です。大変お世話

令和5年度役員紹介

◇会 長 小山 一廣(県連理事・常務委員) ◇敬称略

◇副会長 寺田 公子(県連理事・常務委員)

> 紀子(常務委員) 中原

◇北部会長 竹村 博文(常務委員) ◇副部会長 長廣 嘉代子

◇南部会長 溝下 博行(常務委員) ◇副部会長 和田 恭子

◇事務局長 山田 健二(常務委員) ◇企画担当委員 今井 晃(常務委員)

◇事務局次長 今田 桂子

◇事務局員(会計担当)水本 和博

(書記) 山中 美紀代

◇男女共同参画委員長 山内 郁子(県連委員・常務委員)◇副委員長 山下 俊子(県連委員)

◇子ども人権委員長 久保 明博(県連委員・常務委員)◇副委員長 濵田 美鈴(県連委員)

◇高齢者・障がい者

人権委員長 中津 謙一(県連委員・常務委員) ◇副委員長 本田 真一(県連委員)

◇広報編集委員長 大塚 雄二 (常務委員)

◇監查委員 平住 美智代(北部会) · 平尾 雅述(南部会)



岩本事務官

た時の達成感や充実感を味わうこ

堤支局長

齊藤支局長補佐

古川係長

◇敬称略

紀子 支局長 堤 **潜藤** 崽 支局長補佐 岩川 有沙 総務係長

岩苯 裕成 事務官

よろしくお願いします

れ

しづつ元の生活に戻り

始

8

ま

感染症

一対策も

個

人の

意識に任さ

ロナ感染症の流

行

収

年度新しいメンバー

-も加わ

b, 動

月 本

スター

トしました。

口

の男女共同参画

員 5 男女共同

|画委員会の活

Ę

熊本地方法務| 人権擁護事務担当者 局 八代支局 紹介

動内容を精選し方向性を示し、 とができればいいと思い が協力して合同で取り組 した活動にしたい、 ることをし 分の特技を生かし、 男女委員会の委員の皆さんが、

カュ

'n

取

り組

んで、

そのために、

終

それぞれが

でき 充実

、ます。

んでい

の祭典」には、 また、 毎年行-わ 三つの れ る シ専門委引 「東陽 町 員会 \mathcal{O} 文

視点を変えながら、 ニーズに応え、 昨年 から課題である企業研 り組 1 D V 他の関係機関と Ď いきたいと考えて 人権教室も今年は 中学校、 修 連携 校 \mathcal{O} 実

▽男女共同参画委員長 令 和 5年度 活 動 Ш 内 計 画 郁

を中心に取り組んで参ります。

本委員会では、

三つ

 \mathcal{O}

活

まずは、

人権教室の開催。

これま

この度、新しく委員長を仰せ

▽子ども人権委員長

久保

明

年一 とができる活動にしたいと思います。 年、よろしくお願いいたします。 権擁護委員協議会の皆さん、



男女共同参画委員会

員も自分の人権感覚を磨く機会にし

に触れることで、 と思いますが、

(八代市東陽町「文化の祭典」)

たいと思います。

啓発活動を目指したいと思います。 助となるよう努めます。 オルターズ にも力を入れ、いじめや虐待、 トトラブル等に悩む子どもたちの このほか、 さらに、SOSミニレ 皆さん、 「明るく、 「ふれあい 緒に頑張りましょう。 人権の花運動や熊本ヴ 楽しく、 豊かな」人権 人権教室」な ター 0 ネッ 活

A CHE 各委員会 頑張ってます コロナ禍でも 23

思いますので、

よろしくお願

します。

に命の尊さや思いやりの心を育むた

誠心誠意取り組んでいきたいと

りました久保明博です。

子どもたち

高齢者・ 障がい者人権委員長

 ∇

中津

謙

踏まえ、 ます。 奪われていましたが、 方々と対面して研修等をする機会が 齢者施設や障がい者施設の職員等の いきたいです。 を考えるとともに 自 ップと人権意識高揚のため、 相続登記」の周知にも力を入れ 合同研修会を活動の柱にしていき 治組織や民生・児童委員さん方と 本年度も人権擁護委員の認知度ア 高齢者や障がい者の人権課題 高齢者問題の最前線で対応 また、 「自筆遺言書」 最近の状況を コロナ禍で高 地域の



今年もたくさんの作品が寄せられる

中学生の豊かな感性 私たち人権擁護委

次に、中学生人権作文コンテスト。

思います。

きることが期待され、

各委員会の皆

様の協力を得て実施して参りたいと

りましたが、

今年は本来の形態でで

ではコロナ禍のため様々な制約

があ

子ども人権委員会 (八代市立第六中学校人権教室)

けるような年にしていきたいです。

開催する予定になっています。

まず

は八代市第3・第4地域包括支援セ ンターと実施して次へと拡大してい

齢者の人権について共催で研修会を

お声かけで、

施設職員の方々と、

されている包括支援センターから

ます。 5 地研修を予定しています。 ことを人権擁護活動に生かして 人権感覚を磨くことが重要ですか 最後に、人権擁護委員として自身 委員研修として菊池恵楓園 研修した の現



高齢者・障がい者人権委員会 (芦北町民生委員児童委員協議会との合同研修会)

新任委員の皆さんです

▽所属委員会

子ども人権委員会

: 敬称略

▽趣味・特技 ▽住所地

▽所属委員会

男女共同参画

委員会

▽所属委員会

子ども人権委員会

今後取り組みます 八代市

▽住所地

芦北町

▽趣味・特技

パッチワーク、

オリン



翼科 留美子

▽趣味・特技

野菜づくり、メダカ の飼育



当一 辩科

▽住所地 ▽趣味・特技 ハンドメイド (手芸) 八代市

▽所属委員会

高齢者・障がい者

人権委員会





はらだ原田 **菖子**

空岩 登紀子



英語を使って質問をする生徒たち



中でしたが、心温まる教室となりま めに応じて気さくに交流され、 教室終了後もソウ選手は生徒

人権教室」芦北町立田浦中学校 「ヴォルターズふれあ

話され、生徒たちは興味津々に聞

芦北町 濵田

策課、 が武道場に一堂に会し、 区担当が出席しました。 員協議会から山田子ども委員長と地 実施されました。 全学年生徒約9名と先生方10 2月6日(月)に田浦中学校にて 「ヴォルターズふれあい人権教室 緒方八代支局長、 熊本県人権同和政 ヴォルター 人権擁護委 名

らの人権感覚を省みる機会にもなっ

たと思います。

求

を笑顔で話されるソウ選手の温

カュ

人柄を感じながら、

参加者全員が自

ルを超す身長に対する日本人の反応

れを英語で質問しました。

2メート

ソウ選手への質問。 ていました。その後、

日本語の後、

そ

生徒たちから

バスケットボールでも交流

を大きな拍手とともに迎え入れまし ズのソウ・シェリフ選手と通訳の方 ありました。 まず、ソウ選手から自己紹介が 流暢な日本語で経歴を

活

動

報

告

もあり、

自分たちで考えた目標を

かり発表し、

年生も大きな声で

は

いかがでしょう。

(原

お時間がございましたら、

花 言葉、

調

べてみて

「人権の花」 芦北町立内野小学校 運 動

芦北町 中原 紀子

生から 代表に花の種子やプランター、 ださい。」とお話があり、 支局長、 児童会目 からとれた種とともに自分たちが学 友達の心も大切にしていきます。 大きな花が咲くように、 は 中を花いっぱいに心の中もやさしさ け合いながら大きく育てて、 区担当委員3名でした。 れました。 いです。」と誓いの言葉がありました。 んだことを地域の方へ伝えていきた ててお友達と協力する喜び、 きましょう。」教育長から、 でいっぱいになるよう取り組んで 11 伝達がありました。 の人に感謝する大切さを学んでく 人権の花」 日 (木) 「花を育てながら一人一人の心に 「今日戴いた種をみんなで助 標と各学年の人権宣言発表 松本総務課長ほか4名、 出席者は岩田教育長、 に内野小学校にて実施さ 運動種子伝達式が5月 児童代表から 自分の心も その後児童 野田校長先 「花を育 命や周 学校の 地 堤

> とあゆみちゃんが登場。 いっぱいになるのが楽しみです。 あることを感じ、 念撮影をして伝達式を終了しました。 学校が地域に愛され地域とともに 地域が人権の花で みんなで記



ます。

種子伝達式

編集 後記

未熟者ではありますが、 委員を務める事になりました原田です。 今年4月から人権擁護委員、 皆様宜しくお願 並びに広報 編 致 集

紫陽花の花が綺麗ですね さて、 熊本も梅雨入りして、 あちらこちらで

きですか? たむきな愛」 私はアナベルが好きなのですが、 ところで、 皆様は何色のどんな紫陽花がお だそうです。 花言葉は

花の種類や色で違うようです。

紫陽花の花言葉をご存知でしょうか?

誓いの言葉を発表する児童たち

≫協議会からのお知らせ ∇ 南部会研修会

発表できました。 最後にまもるくん

· 日時 芦北町コミュニティセンター7月 9 日 (水) 午後-時 0

北部会研修会 場 所 分

・日時 場所 お祭りでんでん館7月2日 (火) ケ 午後一 時 30 分

≫支局からの報告 「ハンセン病問題に関する 期間 場所 パネル展示及びリーフレット パネル展」を実施しました 6月5日(木)~6月3 八代市立図書館本館 -の配布 日 金

ひ

令和5年度 啓発活動重点目標

~人権啓発キャッチコ

じゃない 誰かし

八代人権擁護委員協議会

